Probeklausur – Speech Science





WS 2007-8
Prepare questions 1-4 for Tuesday 12 February
1.  Atmung

Welche Aktivität findet statt bei Ruheatmung und wie unterscheidet sich dies von der Aktivität, die für Sprechatmung nötig ist?

What activity takes place during relaxed breathing and how does this differ from the activity required for breathing during speech?

2. Stimmgebung

Welche Position müssen die Stimmlippen einnehmen, um eine modale Stimmgebung zu ermöglichen. Wie wird dies Position erreicht?

What position do the vocal folds have to be in to allow "modal voicing" to be produced? How are they adjusted to reach that position?
3. Welche artikulatorischen Bewegungen finden beim Wechsel von // zu // beim Sprechen des Wortes  wissen  statt?

What articulatory movements take place during the change from /s/ to /n/ during the production of a word like wissen  (or listen)?

4. Artikulatorische Organisation

Nennen Sie zwei Rückkopplungsarten, die bei der artikulatorischen Steuerung angenommen werden können.

Für welche Einheiten der linguistischen Struktur sind die zwei Arten wahrscheinlich einsetzbar?

Name two types of feedback which can be assumed to operate as part of the articulatory control system.

What units of linguistic structure are the two types of feedback most probably used?
Prepare the remaining questions for Thursday 14 February

5. Akustische Grundlagen

Warum ist die gerundete Sägezahnform des glottalen Anregungssignals für die Ausformung der verschiedenen Sonoranten durch die  Vokaltraktfilterung die bestmögliche akustische Basis?

Why is the the rounded sawtooth waveform of the glottal excitation signal the optimal acoustic basis for the structuring of sonorants by means of the vocal-tract filter?
6. Resonanzen

Erklären Sie, wieso die Resonanzen des Vokaltraktfilters von der Form der Anregungsenergie unabhängig sind.

Geben Sie Beispiele, um dies zu illustrieren.

Explain how the resonances of the vocal-tract filter are independent of the excitation energy.

Give examples to illustrate the fact.
7. Sprachlautakustik

Beschreiben Sie die akustischen Eigenschaften, die folgende Lautpaare des Deutschen  differenzieren, und erklären Sie die artikulatorische Basis des Unterschiedes:

Describe the acoustic properties that differentiate the following German sounds and explain the articulatory basis of the differences:

a)   /(/ in  viele  vs. // in  Fülle
b)   // in  Schein  vs.  //  in  fein.

c)   //  in  reiben  vs.  //  in  reiten.

8. "Acoustic cues" (akustische Indizien)

Erklären Sie, welche "akustischen Indizien" als Signale für die Artikulationsorte der Plosive //, // und //  in den Silben //, // und //  dienen. 

Explain which "acoustic cues" signal the place of articulation of the plosives //, // and //  in the syllables //, // and //.. 

9. Perzeptionstheorie

Welches Perzeptionsverhalten wird als "kategorielle Perzeption" (categorical perception) bezeichnet? Erklären Sie die experimentelle Methodik, mit der dieses Verhalten nachzu​weisen ist.

What perceptual behaviour is given the name "categorical perception"? Explain the experimental methodology which is used to show this behaviour.
